



# La Cámara de Diputados conmemora el natalicio de Miguel Ramos Arizpe

Boletín No.3677

## La Cámara de Diputados conmemora el natalicio de Miguel Ramos Arizpe

- En el apartado de efeméride participaron todos los grupos parlamentarios

En sesión semipresencial y en el apartado de efeméride, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD participaron con motivo de la conmemoración del natalicio de Miguel Ramos Arizpe, padre del federalismo y precursor del derecho social.

### Un verdadero federalismo

De Morena, el diputado Francisco Javier Borrego Adame recordó que Ramos Arizpe nació el 15 de febrero de 1775 y tuvo el valor de luchar por un verdadero federalismo para que se respetaran los poderes y que los estados y municipios tuvieran autonomía.

“Hoy es un día para recordar a un verdadero héroe del federalismo. Todos debemos seguir esa tarea y cumplir con los principios. Queremos que la Cámara de Diputados sea verdaderamente para trabajar por el pueblo y que las cosas sucedan a favor de los mexicanos”, subrayó.

### Padre el federalismo mexicano

Del PAN, la diputada Gina Gerardina Campuzano González dijo que Miguel Ramos Arizpe tuvo una vida multifacética, dedicada a buscar la justicia, igualdad y equidad. Su defensa del federalismo, así como su contribución y participación en la elaboración de la Carta Magna de 1824, le valieron ser reconocido como el padre del federalismo.

En 1810, agregó, fue designado como representante de Coahuila en las Cortes de Cádiz. Su postura fue progresista y defensora de la Independencia, así como el derecho a la educación; defendió y ayudó a establecer el federalismo y darle forma a nuestra nación. Por ello, refrendamos nuestro compromiso con el federalismo, dijo.



## **Ramos Arizpe, un orgullo para Coahuila y México**

En tanto, el diputado Yerico Abramo Masso (PRI) afirmó que “Miguel Ramos Arizpe es un orgullo para Coahuila y para México”. Consideró que hoy la Cámara de Diputados tiene que rendir homenaje, pero no sólo con una efeméride o un día, sino en el actuar diario, generando acuerdos y propuestas proactivas para que a México le vaya mejor; como ese México que anhelaba Ramos Arizpe.

Estimó que la Cámara necesita más diálogo, equilibrio, acuerdos y que el Presupuesto de Egresos de la Federación sea redistribuido para atender a miles de mujeres violentadas y para personas que están sin atención en hospitales. Sostuvo que se debe trabajar una agenda en pro de las y los mexicanos.

## **Precursor del derecho social**

El diputado Luis Alberto Martínez Bravo (PVEM) recordó que el 15 de febrero se conmemora el natalicio de Miguel Ramos Arizpe, conocido como el padre del federalismo y precursor del derecho social; activista, político y eclesiástico, hombre justo y generoso. Fue un federalista convencido que buscó proteger a los pobres

Agregó que luchó por la abolición de la esclavitud y la igualdad de derechos para los pueblos indígenas; fue un ferviente defensor de la libertad de prensa y de expresión. También, buscó eliminar la desigualdad, las diferencias y categorías despectivas e impulsó el derecho a la educación.

## **Honrar al forjador del federalismo**

Ángel Benjamín Robles Montoya, diputado del PT, expresó que hablar de Ramos Arizpe es referirse al padre del federalismo mexicano y a un connotado progresista ante las Cortes Generales y Extraordinarias de Cádiz.

“Es nuestro máximo interés honrar al forjador del federalismo. Sin sus ideales de una República libre pero unida por el pacto federalista de otorgar independencia en lo interior a las entidades, este Congreso de la Unión no sería como lo conocemos”, añadió.

## **Reivindicar el legado de Ramos Arizpe**

El diputado Omar Enrique Castañeda González (MC) afirmó que hoy es un gran día para reivindicar el legado de Ramos Arizpe, ya que no se trata sólo de recordar su nacimiento y su preparación, sino la reivindicación del legado federalista que impulsó como una forma de reconocer y ratificar la pluriculturalidad que tiene el país.



“Hoy es un buen día para refrendar la fortaleza de las instituciones, que México debe ser siempre fortaleza del colectivo. Desde la bancada naranja haremos lo necesario para refrendar el compromiso con el pueblo. El federalismo es necesario porque debemos reconocer la integración de cada espacio, municipio y no podemos centralizar ni la política ni la administración porque eso sería marcar un retroceso”, apuntó.

### **Clérigo de profesión y federalista por convicción**

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) comentó que Ramos Arizpe fue un clérigo de profesión y federalista por convicción, defendió diversas casusas, muchas de ellas plasmadas en la Constitución Política de 1824. Formó parte, añadió, de la Corte de Cádiz donde habló en contra de las divisiones por castas que operaban en la Nueva España.

Puntualizó que tuvo una posición muy adelantada a su tiempo y hoy se refleja en el funcionamiento de esta Cámara de Diputados. Subrayó que Ramos Arizpe siempre buscó la equidad, igualdad y justicia para todos, sin distinción de orígenes. “México requiere un futuro con gente de aspiraciones con miras a un México productivo, libre y gobiernos responsables”.

